

AMENAZAS PROTECCIONISTAS DE TRUMP

Calificadoras ven riesgos de ambos lados de la frontera

MOOD'S Y FITCH. MENOR COMERCIO E INVERSIÓN AFECTARÍAN META DE MÉXICO EN MATERIA PRESUPUESTARIA; EN EU, HABRÍA INFLACIÓN

MARIO ALAVEZ

Un cambio que disminuya el comercio o los flujos financieros entre México y Estados Unidos, a partir de la llegada a la Presidencia de Donald Trump, en 2017, tendría consecuencias negativas en la valoración del riesgo crediticio de ambas economías, coinciden firmas calificadoras.

Para Jaime Reusche, analista de deuda soberana para Moody's, para México, si bien todavía no está clara la dirección que seguirá la administración del republicano, la principal amenaza es que se reduzca el flujo de dólares por la imposición de restricciones al comercio o de la Inversión Extranjera Directa (IED). Esto, debido a que las exportaciones hacia el vecino país representan 20% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional.

Ambos factores podrían bajar los ingresos del país, lo que pondría en riesgo el esfuerzo del Gobierno por reducir el tamaño de la deuda en relación con el PIB y la meta de superávit primario en 2017.

El 21 de septiembre pasado, Moody's adelantó a **24 HORAS** que el destino de la calificación de México podría decidirse en marzo, y pondrían especial atención a la



Calma. El llamado de las autoridades fue a mantener la calma; el Banxico analiza posible alza en tasas la semana próxima.

Evita Hacienda “reacciones prematuras”

El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, reiteró ayer que la economía tiene la fortaleza para hacer frente a la volatilidad generada por el triunfo de Donald Trump. No era el escenario principal, pero sí se estudió y el Gobierno federal se preparó, dijo el funcionario.

Después del mensaje matutino

disciplina en el ejercicio del gasto.

Del otro lado de la frontera, alertó Fitch Ratings, bloqueos en el comercio con México y estímulos fiscales excesivos afectarían la calificación crediticia de EU, aunque sería en el mediano plazo.

El proteccionismo sobre la econo-

misma de Estados Unidos, que incluye la propuesta de Trump de abandonar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y establecer impuestos a las importaciones chinas elevaría los precios para los consumidores de EU.

Muy temprano, Meade volvió a señalar que “nuestro marco de finanzas públicas” nos permite evitar

reacciones prematuras. El mensaje de calma fue compartido por Carstens, quien dijo que la Junta de Gobierno analizará el comportamiento del mercado en los próximos días para decidir si sube la tasa de interés referencial el jueves de la próxima semana. /

MARIO ALAVEZ

reacciones prematuras.

El mensaje de calma fue compartido por Carstens, quien dijo que la Junta de Gobierno analizará el comportamiento del mercado en los próximos días para decidir si sube la tasa de interés referencial el jueves de la próxima semana. /

MARIO ALAVEZ

inversión provocarían que los ingresos públicos, que representan una tercera parte del PIB, disminuirían. Esto obligaría al gobierno a contratar más deuda de la planeada y provocaría que la calificación, actualmente en el máximo disponible, bajara un escalón.